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私は伊予市の地域おこし協力隊として昨年の８月より勤務しております、私の担当する地区は人口

６３０名高齢化率６０％間近の、消滅点が近づきある過疎の集落です 

そんな中何とか地産商品を活かした特産品開発で雇用の創出又知名度のアップを図り来訪者の増加

に繋げたいと努力しております。 

 前職は食品流通業に４０年に渡り携わって参りましたので食品関係の知識は充分備えております、

生産業も２極化が進みバイヤーとして全国を回った折りにも大手企業に押され廃業する 

小規模な生産業家が多数ありました、当地区に於いても加工所は在るものの老朽化し、とても一般

流通出来得る施設基準を満たしてはおりませんし仮に何千万円かけ建て直しても投資を回収するだ

けの生産量を作るのは無理です。新聞等で地産品を生かした商品の記事等は良く目にしますがイベ

ント等臨時販売が主な販売で留まってるのが現状であると思います、 

食の安全安心は０か１００しかありません、故に法規基準を小規模生産又過疎地の活性化の為の生

産の場合のみ下げる事出来ません、しかしこのままでは愛媛の地域の隠れた味の資産又新たな取り

組みに依り産まれた資産を有意義に生かす事は出来ないのではと懸念致します。 

 提案としては県下にハサップ・ＩＳＯ基準を満たした設備を作り、県下各地の隠れた味の資産を

一般流通させる生産加工場の設立です、例えば某集落のお菓子がある、しかしそれは一部の有志に

依る採算をあまり考慮しない生産又高齢化が進みそれも何時まで続けられるか解らない、そんな商

品のレシピ食材をその加工場へ持ちこめば衛生的な加工場で委託生産し表示義務・ＪＡＮコード取

得まで代行し一般流通への道を開いてくれる。 

 地域おこし協力隊の研修に何度か参加させて頂きましたが、１×２×３＝６次産業と念仏の様に

先生と呼ばれる方々は唱えられていましたが、単なる語呂合わせと云うか現場を知らないなと思う

だけでした、過疎高齢化が進む地域に一般流通させ得る２を持つ所がどれだけあるのでしょうか？ 

愛媛には素晴らしい食材伝統に育まれた料理等多数あります、ぜひそんな生産加工施設を設立し過

疎の進む地域を活性化させ、愛媛を更に元気にしていただければと思います 

 本来の提案の主旨とは隔離した提案ではあると思いますが、御一考いただければと思います。 
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